

**II JORNADAS DE JOVENES  
INVESTIGADORES**

**LIBRO DE RESÚMENES**

**Organizan**

- Unidad de Investigación: Diversidad Sociocultural en Contextos Regionales: Pasado y Presente
- Unidad de Investigación: Gestión Social, Diversidad Cultural y Desarrollo Sustentable
- Equipo de Investigación de la Facultad de Ingeniería

**15 y 16 de Octubre de 2015  
San Salvador de Jujuy  
Jujuy – Argentina**

**II Jornadas de Jovenes Investigadores / Jose Luis Medina ... (et al.) compilado** por Noelia Nazarena Vacafior... (et. al.). – **1ª ed edición especial.** – **San Salvador de Jujuy : Purmamarka Ediciones, 2015. 180 p. ; 21 x 15 cm.**

**ISBN 978-987-3792-17-5**

1. Investigacion I. Medina, Jose Luis II. Vacafior, Noelia Nazarena, comp. CDD 306  
Diseño de Tapa: Alejandro Garzon

Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales  
Universidad Nacional de Jujuy Otero 262 y 257 Ciudad  
de San Salvador de Jujuy – Argentina

Esta Reunion Cientifica cuenta con los siguientes avales

- ❖ Aval Institucional de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales Resolución F.H. N° 063/15
- ❖ Aval Institucional de la Facultad de Ingenieria Resolución C.A.F.I. N° 009/15
- ❖ Aval Institucional de la Facultad de Ciencias Economicas Resolución C.A. N°023/15
- ❖ Aval Institucional de la Facultad de Ciencias Agrarias Resolución C.A.F.C.A. N° 147/15

## **LAS UNIDADES SUB-ESTATALES Y SU PROYECCIÓN INTERNACIONAL: LA DOBLE PERIFERIA**

Juste, Stella Maris  
CONICET-UNJu

La presente propuesta de investigación tiene por objeto el análisis de la situación de "doble periferia" en unidades políticas sub-estatales, diferentes al Estado central, que adquieren diversos nombres según la organización política del Estado que conforman.

En particular, se focaliza en la interpretación de las relaciones de desigualdad entre los Estados de economías desarrolladas y aquellos Estados en vías de desarrollo estudiados a partir de las teorías de la dependencia y reiterado en el ámbito sub-estatal. En tal sentido se busca ahondar en el estudio de los subsistemas existentes al interior de los Estados en vías de desarrollo a fin de responder a los siguientes interrogantes: ¿Cuáles son las condiciones de estos actores que se encuentran en la doble periferia del Sistema-Mundial definido por los estructuralistas y dependentistas? ¿Cómo se extrapola este patrón de relacionamiento hacia el interior de los Estados considerados en vías de desarrollo?

La particularidad se encuentra en la "doble periferia", situación de las unidades sub-estatales situadas en la periferia de Estados periféricos. El modelo "centro-periferia" permitirá analizar la relación entre la economía central, autosuficiente y próspera, y las economías periféricas, aisladas entre sí y poco competitivas como han sido definidas las economías latinoamericanas.

El análisis será bajo el estructuralismo y la dependencia relacionando las periferias estatal y subestatal. Se estudiarán las condiciones ambientales; las estructuras productivas; la relación entre el nivel de producción y la productividad; el factor innovación y la aplicación tecnológica; el sistema ideológico y político.

**Palabras clave: doble periferia, unidades subestatales, estructuralismo, dependencia, sistema-mundo.**